



NUEVO RUMBO

ARQUIDIÓCESIS DE BOGOTÁ - VICARÍA DE EVANGELIZACIÓN

BOLETÍN No. 14 • JULIO DE 2017

EL COMPROMISO SOCIAL DE LOS DISCÍPULOS MISIONEROS

La tercera línea de nuestro plan de pastoral reza así: «Promover el compromiso social de los discípulos misioneros para que sean por su presencia y su servicio, signo del Reino y de la misericordia divina en medio de la región capital».

De los diez proyectos fundamentales hay tres que buscan dar respuesta directa a esta línea de acción: 1. «Comunidades eclesiales que disciernen y generan acciones sociales orgánicas», 2. «Comunidades eclesiales reconciliadas y reconciliadoras» y 3. «Comunidades eclesiales que cuidan de la creación». El Centro Estratégico de la Dimensión Social de la Evangelización, de la Vicaría de Evangelización, es el encargado de desarrollar estos proyectos y tiene como cabeza al vicario episcopal Jaime Alberto Mancera Casas.

Todo esto es señal clara de la importancia que queremos darle a la dimensión social de la evangelización en nuestra Arquidiócesis. En efecto, somos herederos de un legado formidable en este campo: pensemos, por poner solo algunos ejemplos, en el papel de la Iglesia en la causa independentista, en el trabajo con el sindicalismo naciente durante las primeras décadas del siglo XX, en el impacto social de la Unión Parroquial del Sur, en el incontable número de fundaciones y obras sociales animadas e impulsadas por la Arquidiócesis y en los diversos servicios asistenciales y de promoción humana que se brindan en nuestras parroquias (colegios, comedores, mercados para los más pobres, etc.).

Esta dimensión social de la evangelización tiene diversos elementos:

En primer lugar, la vivencia de la fraternidad cristiana al interior de nuestras comunidades y la comunicación del mensaje evangélico, desde el cual la humanidad es una unidad llamada a ser la familia de los hijos de Dios. Nuestras comunidades deben ofrecer

posibilidades alternativas de relacionarse y de vivir en el mundo y transmitir la Buena Noticia de la unidad de los seres humanos en un mundo cada vez más fragmentado y afectado por todo tipo de polarizaciones. Este aspecto implica que los ministros ordenados pongan de relieve, particularmente a lo largo de la iniciación cristiana, el carácter profundamente comunitario y social de todas y cada una de las verdades de nuestra fe: la creación, el pecado, la redención, la gracia, etc., así como afrontar las tendencias hacia una espiritualidad intimista.

En segundo lugar, está el trabajo por ordenar las realidades temporales a la luz del plan de Dios y del proyecto del Reino. Es la proclamación y la vivencia de valores como la justicia, la solidaridad, la convivencia pacífica, el respeto, la subsidiariedad. Aquí los laicos tienen una responsabilidad especial, pues es su campo específico de acción. Nos corresponde formarlos y animarlos para que trasformen el ámbito de la vida familiar, de la convivencia social, de la política, de la economía con su testimonio. Así mismo, resulta decisivo animarlos y respetar su libertad y creatividad, como lo ha pedido en repetidas ocasiones el papa Francisco.

En tercer lugar, está el aspecto asistencial. Siempre habrá en la sociedad personas rezagadas, cuyas heridas es necesario vendar y cuyas necesidades apremiantes no dan espera. El papa Benedicto XVI, en la *Deus caritas est*, insistió en que en este aspecto es indeclinable para la Iglesia so pena de no ser más la Iglesia que el Señor quiso. Aquí nos corresponde a los ministros ordenados exhortar a los fieles a la generosidad, vincularlos a las obras asistenciales y no olvidar que los bienes materiales de la Iglesia tienen en los pobres sus destinatarios privilegiados.

La creación del centro estratégico de la dimensión social de la dimensión social ha significado entrar en contacto con diversos actores de la sociedad civil y con entes gubernamentales de diversos niveles. Ha sido grato constatar que no solamente no hay prevenciones

contra la Iglesia, sino que en muchos casos nos estaban esperando para establecer sinergias en orden a la acción social en la ciudad. Asimismo, se siguen abriendo nuevos campos como la atención a los drogadictos, el acompañamiento más cercano de los capellanes en los hospitales, etc.

La coyuntura que vive el país nos invita a asumir una actitud de esperanza y de compromiso social. El lema de la próxima visita del papa Francisco así nos lo propone: «Demos el primer paso, para comenzar algo nuevo». Cada párroco, cada capellán, cada comunidad eclesial, cada uno de nosotros debe asumir de manera creativa

el desafío de la dimensión social de la evangelización. La Arquidiócesis está dando criterios apoyo. El centro estratégico está liderando directamente algunos programas. Pero una vez más, son las distintas comunidades eclesiales las que deben llevar a ejecución las acciones sociales y de reconciliación que se discernan. Lo que está en juego es la fidelidad al mandamiento del amor como exigencia ineludible de los discípulos del Señor y la credibilidad de la Buena Nueva en nuestro mundo.

✠ Pedro Manuel Salamanca Mantilla
Obispo auxiliar, vicario de evangelización.

DEL MES DE JUNIO

Los organismos parroquiales se renuevan



El 3 de junio pasado, la Arquidiócesis de Bogotá celebró con gozo una experiencia particular de renovación, fruto de los avances del Plan de evangelización: el envío de los organismos parroquiales EPEM (Equipo Parroquial de Evangelización Misionera) y COPAE (Consejo Parroquial de Asuntos Económicos). El evento, que se realizó simultáneamente en dos lugares distintos de la ciudad, fue una verdadera expresión de la comunión eclesial y de la disposición de laicos y religiosos, en torno a sus párrocos, de comprometerse con mayor asiduidad en la marcha de la tarea evangelizadora.



En torno al lema «Hoy salimos, testigos de la misericordia», que impulsa la marcha del «nuevo

rumbo» en la Iglesia arquidiocesana, los asistentes expresaron su deseo de renovarse en el servicio a la comunión para la misión y de hacerlo en articulación con todas las fuerzas vivas de la parroquia de manera diferenciada y orgánica, es decir conservando la diversidad de los dones del Espíritu y manteniendo la unidad en el cuerpo de Cristo.



Fue un encuentro celebrativo de laicos y religiosos con sus párrocos y de todos con el obispo y pastor de la Arquidiócesis en el que la alegría del Evangelio abrió camino hacia una Iglesia en salida, en disposición de diálogo con todas las realidades que retan su quehacer, en propósito de hacerse compañera de camino de creyentes y no creyentes para anunciar e iluminar con la buena nueva de la salvación la vida de la ciudad y para hacerse fermento transformador de sus estructuras con la vitalidad y la fuerza del Reino de Dios.

Sin duda, la comunión para la misión fue el lugar común que dio lugar a esta celebración, porque la comunión se celebra y se hace fiesta.

Daniel Arturo Delgado Guana, Pbro.
Vicario de la VET Inmaculada Concepción

PREPARÉMONOS PARA...

Evangelización de la familia. Curso básico I: fundamentos y perspectivas

Fecha de inicio: *viernes 14 julio - 7:00 p.m. a 9:00 p.m.*

Lugar: Parroquia La Natividad de Nuestra Señora - Carrera 18 # 53 – 76 Sur. Barrio San Carlos.

Informes: centrofamiliajp2@unimonserate.edu.co; c.evfamilia@arquibogota.org.co

Tel: 3902202 Ext. 1406 – 1412 – 1316

Encuentros del proceso de discernimiento vocacional- Inicio del ciclo 2017-2019

Domingo 23 de julio. 8:30 a.m.

Lugar: Seminario Conciliar de Bogotá - Carrera 7 # 93 A – 50.

Informes: vocacionesbogota@gmail.com – Tel: (1) 6102811

Retiro kerigmático para asociaciones y movimientos laicales - Arquidiócesis de Bogotá

Sábado 29 y domingo 30 de julio. 8:00 a.m. a 5:00 p.m.

Lugar: Seminario Conciliar de Bogotá - Carrera 7 # 93 A – 50.

Informes: consejodelaicosbogota@gmail.com – Cel: 310 7689681

Diplomado Maestros de la Paz

100% Virtual.

Informes: Coordinación Arquidiocesana de Evangelización de la Educación.

asistenteeducacion@arquibogota.org.co

Tel: 3505511 Ext.1701.

Formación del presbiterio - Rota Romana

Lunes 31 de julio y martes 1 de agosto. 8:00 a.m. a 5:00 p.m.

Lugar: Centro de Convenciones - Universidad católica de Colombia. Sede 4.

Carrera 13 # 47-30.

Entrada libre, previa inscripción en el Tribunal Eclesiástico. Tel: 6052323.

Congreso de catecumenado de adultos no bautizados

8:00 a.m. a 4:30 p.m.

\$50.000 por persona, sin almuerzo. Inscripciones abiertas.

- *Lunes 28 de agosto:*
VET San Pedro, Padre Misericordioso y Cristo Sacerdote, y Diócesis de Engativá y Fontibón.
- *Martes 29 de agosto:*
VET San Pablo, Espíritu Santo y Santa Isabel de Hungría, y Diócesis de Soacha.
- *Miércoles 30 de agosto:*
VET San José e Inmaculada Concepción y Diócesis de Facatativá, Zipaquirá y Girardot.

Informes: Equipo Pedagógico de Iniciación Cristiana.

Tel: 3505511 Ext: 1108. Cel: 318 7356070.

¿En qué vamos en el «nuevo rumbo»?

- El equipo parroquial de animación de la pastoral social inicia el proceso formativo «Hacia una pastoral social transformadora». En este proceso participarán también los miembros de los equipos de pastoral salud existentes.
- Elección y envío de un miembro de cada equipo parroquial de animación de la pastoral social que será responsable del proceso de formación «Hacia una pastoral social transformadora». En cada vicaría episcopal territorial, durante el mes de julio y agosto, el vicario episcopal y el Secretariado Nacional de Pastoral Social hará la capacitación y la ceremonia de envío de estos animadores:

San Pedro y Padre Misericordioso (julio 31)	Inmaculada Concepción (julio 22 y 29)
Cristo Sacerdote (agosto 4)	Espíritu Santo y Santa Isabel de Hungría (julio 29)
San Pablo (julio 21)	San José (julio 27)

- Han iniciado grupos de Esperanza Viva en las siguientes parroquias: San Marcos, San Alberto Hurtado, La Veracruz, San Mateo, Nra. Sra. de la Asunción, Beato Santiago Alberione, Nra. Sra. del Lucero, Nra. Sra. del Santísimo Sacramento, La Presentación de Nuestra Señora, San Manuel Morales, Beato Miguel Rúa, San Benito, Jesucristo de Betania y Nra. Sra. del Portal.

DEMOS EL PRIMER PASO – VISITA APOSTÓLICA DEL PAPA FRANCISCO A COLOMBIA

- **CELEBRACIÓN EUCARÍSTICA CON EL SANTO PADRE
PARQUE SIMÓN BOLÍVAR (7 de septiembre)**

Ingreso al Parque a partir de las 5:00 a.m.

Entrada totalmente gratuita con boletería a las personas inscritas entre el 11 de julio y el 20 de agosto. ¿Cómo se hará la inscripción?

- ✓ COMUNIDADES PARROQUIALES O CAPELLANÍAS: en las respectivas parroquias y capellanías.
- ✓ COMUNIDADES RELIGIOSAS: en la Oficina para la Vida Consagrada.
Contacto: vic_religiosos@arquibogota.org.co Tel: (1) 3505511 Ext. 1201.
- ✓ ASOCIACIONES Y MOVIMIENTOS LAICALES: en la Vicaría de Evangelización.
Contacto: visitadelpapa.bogota@arquibogota.org.co – Tel: (1) 3505511 Ext. 1101.



- **INSCRIPCIONES DE CONCELEBRANTES DE LA CELEBRACIÓN EUCARÍSTICA**

A partir del 11 de julio en Cancillería.

Informes: sec_cancilleria@arquibogota.org.co – Tel: (1) 3505511 Ext. 1501.

- **ENCUENTROS DE PREPARACIÓN PARA LA VISITA APOSTÓLICA EN LA ARQUIDIÓCESIS DE BOGOTÁ**

Ya se encuentran disponibles en la página web y en la Vicaría de Evangelización, los encuentros que, como Arquidiócesis, hemos preparado, para meditar, en el marco del «nuevo rumbo», sobre nuestra tarea como discípulos misioneros en la construcción de la ciudad misericordiosa.



ARQUIDIÓCESIS DE BOGOTÁ

www.planebogota.com

Oficina Vicaría de Evangelización

Celular: 3156484181

Teléfono: 3505511 Opción 1

sec_evangelizacion@arquibogota.org.co

@PlanE_Bogota

www.facebook.com/plane.arquidiocesisdebogota